

SOLLER

SOLLER
SEMANARIO INDEPENDIENTE

Franqueo concertado

Franqueo concertado

Jefe del Servicio de Prensa de Baleares
Morey, 3 Palma

SEMANARIO DE INFORMACION L

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17 - SOLLER (Baleares)

VIDA RELIGIOSA

La Fiesta del Misterio de Belén

En la parroquial iglesia de San Bartolomé se celebró el lunes de esta semana, fiesta de la Epifanía del Señor, la que se dedica todos los años en este día al Misterio de Belén, preparada con devota Novena, en la que toman parte en los cánticos, dándole un carácter sumamente alegre, infinidad de voces infantiles, y con el canto de solemnes Completas al anochecer del domingo.

Consistió en Misa mayor, a las diez y media, después de Horas menores con la de Tercia cantada. Fué el celebrante de la misa el vicario reverendo D. Gabriel Adrover, asistido por los ministros Rdos. D. Miguel A. Castañer y D. Antonio Rullán. El panegírico estuvo a cargo del Rdo. D. Bernardo Pujol, y la escolanía y el pueblo cantaron, alternando y acompañados por el órgano, la composición gregoriana de Angelis.

Por la noche, a las seis y media, después del rezo del Rosario se practicó un piadoso ejercicio conmemorativo de la Adoración de los Santos Reyes, que terminó con besamanos al Divino Niño.

En la iglesia de las MM. Escolapias se celebró, en los días sábado, domingo y lunes últimos el esplendoroso Triduo de Cuarenta-Horas dedicado al Niño Jesús de Praga por la archicofradía del mismo canónicamente establecida en este templo, habiendo sido todos los actos constitutivos de la referida solemnidad muy brillantes y estado sumamente concurridos.

Lo fueron de un modo especial la Misa mayor del lunes, fiesta del Divino Niño, y las funciones de la noche en los tres días, en las que, después del rezo del Rosario, de un devoto ejercicio en su honor y del canto del Trisagio angélico, predicó elocuentes sermones el Rdo. P. Antonio Riera, Misionero de los Sagrados Corazones.

En el solemne Oficio que se cantó a las diez y media del lunes, día principal de esta solemnidad eucarística, cantó el coro del colegio calasancio con acompañamiento de armonium una bella composición musical, y fué el celebrante el capellán de dicho colegio, Rdo. D. Nicolás Frau, al que asistieron de diácono y subdiácono, respectivamente, los Rdos. D. Gabriel Colom, Filipense, recientemente ordenado, y P. Bernardo Martorell, Preposito de la Congregación del Oratorio en esta Residencia. El panegírico estuvo a cargo del erudito predicador del Triduo, ya mencionado.

La función final terminó con el canto del *Te-Deum* y la Reserva de su Divina Majestad, en la que ofició de preste el Rdo. don Juan Enseñat, Cura-Arcipreste, ministrado por los Rdos. D. Jerónimo Pons y D. Miguel A. Castañer.

CULTOS SAGRADOS

En la parroquia de San Bartolomé. - *Mañana, domingo, día 12:* Fiesta de la Sagrada Familia de Nazaret. A las siete y media, Misa de Comunión general; tendrá su mensual, en la misma, la asociación de Madres Cristianas. A las diez, Horas menores, con Tercia solemne, y Misa mayor, con música, y sermón a cargo del Rdo. D. Jerónimo Pons. Por la tarde, a las tres y media, reunión, con plática, para las Madres Cristianas. A las cuatro, reunión de la Junta Parroquial de Acción Católica. A las cinco, actos de Coro; seguidamente se vestirá el Escapulario Azul. Al anochecer, a las seis y media, Rosario, ejercicio solemne de despedida a la Sagrada Familia y continuación de la Novena de San Antonio Abad.

Lunes, día 13: A las ocho y media, Oficio conventual en sufragio de todos los asociados difuntos.

Miércoles, día 15: Empezarán las Cuarenta-Horas dedicadas a San Antonio Abad. A las siete y cuarto, Misa y exposición del Santísimo. A las nueve, Horas menores y Misa mayor. Por la tarde, a las cinco, actos de Coro. A las seis y media, Rosario, ejercicio, sermón y reserva del Santísimo.

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

De Cartagena vino, el sábado último, doña Margarita Mayol Castañer de Pallicer.

Ayer llegaron, procedentes de San Fernando (Cádiz), los esposos D. Miguel Estarellas Oliver y D.ª María de los Dolores Palomeque Jamaro, con sus hijos Amadorín y María Luisa.

SALIDAS

Con el fin de pasar una temporadita con sus hijos residentes en Carcagente, marchó el lunes D.ª Isabel Pizá de Colom, con su hijo Juanito.

Para Barcelona embarcaron también el lunes D.ª María Marqués Coll Vda. de Frontera y su hijo D. Bartolomé, de paso para Belfort, Mulhouse y otras poblaciones francesas la primera y para Madrid este último.

El martes emprendieron viaje de regreso a la capital de la nación D. Julio Alario, Jefe de Aduana del Aeropuerto de Barajas, su hermana Srta. Mimi y su distinguida amiga la Marquesa de Altas Torres de Rada.

Esta semana han marchado a Bordeaux los esposos D. Pedro Juan Oliver Arbona y doña Magdalena Casanovas Castañer.

Para Tarrasa, donde cursa sus estudios, ha salido hoy el joven D. Jaime Ant.º Mayol Castañer.

NECROLÓGICAS

D. JORGE COLL Y RAMON

Con el consiguiente retraso, debido a la anormalidad de la circunstancias actuales, han recibido los familiares del conocido comerciante D. Jorge Coll y Ramón residentes en esta ciudad la triste noticia de su fallecimiento, sin los deseados detalles acerca de la enfermedad que le ha llevado al sepulcro ni de las honras fúnebres que en sufragio de su alma se celebraron.

El fallecimiento ocurrió el pasado mes de Noviembre, en la populosa ciudad de Chambery, capital del departamento francés de la Saboya, en donde desde la edad de doce años - y ha muerto a los sesenta y tres de su edad - residía dedicado al comercio de frutos, al detall primero, y al por mayor después, extendiendo de cada día más sus negocios, exportador de los productos del país a distintos puntos de Francia y como tal acreditado entre su numerosa clientela y por muchos de sus compatriotas preferida, gozando por su inteligencia, esmero y probidad de la consideración y aprecio de todos.

A sus familiares allá y aquí residentes y a cuantas otras personas esta irreparable pérdida afecta acompañamos en su pena, y para ellos pedimos a Dios resignación y consuelo al pedirle para el alma del malogrado Sr. Coll la Gloria perdurable. Reciban todos la expresión de nuestra sincera condolencia.

D.ª MARGARITA CASTAÑER MUNTANER

A la avanzada edad de ochenta y siete años y después de sufrir pacientemente y con cristiana resignación penosa enfermedad, con la que fueron agravados últimamente los achaques a la ancianidad inherentes, durmióse en la paz del Señor, el lunes día 30 del pasado mes y año, la amante y amada esposa de nuestro antiguo amigo D. Guillermo Rullán Bernat, doña Margarita Castañer y Muntaner. Su separación de este mundo, que deja sumamente afligidos al nombrado esposo, a sus hijos,

Jueves, día 16: Todos los actos como el día anterior.

Viernes, día 17: Fiesta de San Antonio Abad. A las diez, Horas menores, con Tercia solemne, y Misa mayor, con música, y sermón por el mismo orador de la Novena. Seguidamente exposición del Santísimo y velas. Por la tarde, a las tres, bendición de caballerías. A las cinco, actos de Coro. A las seis y media, Rosario, ejercicio, sermón y solemne conclusión de las Cuarenta-Horas.

Srta. María, D. Pedro y D. Antonio; a sus hijas políticas: D.ª Catalina Bauzá Rosselló y D.ª Eleonor Coll Rullán; nietos; hermana política, D.ª Ana Casanovas, Vda. de Castañer y demás familiares ha sido también por las numerosas amistades de la difunta y de éstos y por los muchos vecinos con las familias Rullán y Castañer relacionados muy sentida.

Fué en su juventud la bondadosa señora Castañer una hija obediente y sumisa; al tomar estado una excelente compañera del hombre elegido por su corazón para compartir los goces y penalidades de la vida, y después una muy prudente, abnegada y celosa madre de familia. Por esto fué siempre de los suyos entrañablemente querida, y de los extraños, por la afabilidad de su carácter, por la seriedad de su comportamiento, por la dulzura de su trato y por todas las demás prendas morales de que estaba adornada su alma, considerada, respetada y bien quista.

De este aprecio fué buena prueba la ingente muchedumbre de personas que fueron a expresar su condolencia a los apenados deudos en los actos del entierro y del funeral. El primero se verificó el mismo día de la defunción al atardecer con asistencia de la Comunidad parroquial con cruz alzada y buen número de vecinos, estando presidido el duelo por los próximos allegados de la difunta, y el segundo se celebró con toda solemnidad en la mañana del jueves, día 2 del mes en curso.

Al pedir a Dios por el alma de aquélla la eterna bienaventuranza, pedimosle también para los que lloran la sensible e irreparable pérdida - a quienes expresamos nuestro muy sentido pésame - el sedante de una cristiana resignación.

D.ª ASUNCION FRONTERA MARISTANY

Larga y cruelísima enfermedad sufrió, paciente y resignadamente, la infortunada viuda del que fué antiguo y apreciado amigo nuestro, D. Agustín Lopategui Colom, D.ª Asunción Frontera Maristany, y a ella sucumbió el sábado de la anterior semana, día 4 del corriente mes. Las muchas amistades de las familias Frontera-Lopategui, que durante el curso de la penosa dolencia habían sentido por la paciente profunda conmiseración y en consolarla con sus visitas y alentadoras frases pusieron empeño, apresuráronse a expresar a la hija de la extinta, Srta. María Antonia, y a los demás familiares presentes en esta ciudad su condolencia. El otro hijo, D. Agustín, la entenada, D.ª Agustina; los hermanos y de más allegados, residentes en la isla de Puerto Rico, no han podido recoger el último aliento del ser amado; pero también en ellos pensaron y del dolor que había de causarles al recibo de la fatal noticia se compadecieron, los buenos amigos de las nombradas familias al desfilar ante los que aquí presidieron el duelo a la terminación del rezo del Rosario, en la casa mortuoria, y del funeral en la parroquia de San Bartolomé.

Previo aquél, se verificó la conducción del cadáver al Cementerio el domingo por la tarde, con asistencia de la Comunidad parroquial con cruz alzada y numeroso cortejo fúnebre, y las solemnes exequias en sufragio del alma de la finada se celebraron el martes por la mañana.

Descanse en paz la malograda Srta. Frontera que, alma noble y delicada, de carácter humilde, de piadosos sentimientos, ha pasado por este mundo sin enemistades y dejando tras sí larga estela de simpatías, querida y respetada de cuantos la trataron. Y reciban todos sus deudos, presentes y ausentes, consuelo en su aflicción y la expresión de nuestro muy sincero pesar.

D. MIGUEL BILLOCH GOMILA

En la noche del próximo pasado domingo falleció cristianamente en esta ciudad, después de largos días de lenta y dura agonía, el conocido industrial D. Miguel Billoch Gomila, carpintero que fué durante todo el tiempo de sus actividades y energías físicas.

Natural de Manacor, vino muy joven a establecerse en Sóller. Contaba, al fallécer, setenta y cuatro años de edad y era el úl-

DE TEATROS

FANTASIO

Joan Fontaine, la genial actriz que en *Rebeca* sumó los admiradores a montones, y que es reconocida hoy como la actriz más famosa en el mundo cinematográfico, se presentará esta noche en la pantalla del «Fantasio» con el estreno de *El rapto de Laura*, una aventura romántica saturada de fino humor.

Joan no es aquí la actriz dramática de los destacados efectos psicológicos sino una ingenua picaresca, demostración de la ductilidad de su extraordinario temperamento.

El rapto de Laura es toda ella una lección de optimismo y de gracia a que los americanos nos tienen acostumbrados, que llena más y mejor de alegría el corazón de los espectadores.

Hay multitud de incidentes jocosos, desarrollados con gran acierto y perfilados con suma gracia por la gentilísima protagonista y su oponente Allán Lane, galán de simpática llaneza.

El «Fantasio» completa su programa con el estreno del apasionante film de intriga *Firmado Picpus*, del que es protagonista el conocido actor Albert Prejean.

Una novela del género policiaco, llevada a la pantalla con el máximo verismo y en el cual la intriga emocionante y las situaciones intrincadas se suceden vertiginosamente para llegar a un final completamente insospechado.

Acción, crímenes, intriga, sospecha, duda, es el tema bajo el cual se desarrolla el argumento de este gran film *Firmado Picpus*, que sin duda saborearán con deleite los aficionados a estas novelas truculentas.

ALCÁZAR

En la pantalla de este cine reaparecerá mañana la admirada estrella Diana Durbin con el estreno de *La dama del tren*, un tema de acción, emoción y misterio, al que ella comunica su dulce simpatía y personal atracción.

En la carrera artística de Diana Durbin, *La dama del tren* marca la meta de un constante progreso de superación artística. Es el espaldarazo definitivo de la «Novia del mundo» como actriz completa y en disposición de enfrentarse con temas de mucha mayor enjundia que las novelas rosa interpretadas por ella hasta hoy.

La dama del tren es, como hemos dicho, un film de acción, donde se suceden con vertiginosa rapidez las aventuras más emocionantes o divertidas, no dando punto de respiro al interés o regocijo de los espectadores, que van a todo lo largo del film de carcajada en escalofrío. Sus admiradores recibirán una grata sorpresa con esta actuación.

Aparte de Diana, componen los principales personajes los famosos artistas Ralph Bellamy, David Bruce, Edward Everett Horton y Patricia Morrison, todos impecables.

Con este film se estrenará la magnífica comedia dramática nacional *El obstáculo*, cuyo asunto, profundamente humano, como todos los que viene ofreciéndonos Iquino, está magistralmente interpretado por Adrián Rimoldi, Ana Mariscal y Mery Martí.

timo varón de una familia conocidísima y apreciada en aquella ciudad de su nacimiento.

La conducción del cadáver a la última morada tuvo lugar el día siguiente al de la defunción, o sea el lunes, al anochecer, y en la mañana del miércoles se celebró el funeral en la parroquial iglesia de San Bartolomé.

Los atribulados esposa, D.ª Margarita Rullán y Enseñat, y los hijos del finado suplican para el alma de éste a sus amistades y a cuantos le conocieron una oración, por pobre que sea. Acompañámonos nosotros en su dolor al mismo tiempo que accedemos a su petición, y a toda la familia, especialmente al hijo, D. Bartolomé Billoch Rullán y al sobrino, D. Francisco Ferrari Billoch, residentes en Palma y Madrid, respectivamente, antiguos y estimados colaboradores nuestros, enviamos nuestro más sentido pésame.



D. Miguel Billoch y Gomila

EX-INDUSTRIAL

Falleció cristianamente en esta ciudad el día 5 Enero de 1946

A LOS 74 AÑOS DE EDAD

(A. E. R. I. P.)

Su esposa, hija e hijo, hija e hijo políticos, hermano y hermanas políticos, nietos, sobrinos, sobrinas y demás familia, ruegan a sus amistades y a cuantos le conocieron una piadosa oración por pobre que sea.

La Exposición de Acuarelas de Guillermo Colom

Ha constituido un resonante triunfo de crítica y venta

El jueves de la anterior semana fué abierta al público palmesano la exposición de acuarelas que nuestro estimado amigo y paisano Guillermo Colom Casasnovas ha celebrado, en las «Galerías Costa».

Al acto inaugural concurrió un público muy numeroso y distinguido que le revistió de una gran solemnidad. Desde entonces ha visitado dicha exposición una gran concurrencia que ha admirado y celebrado la técnica depurada y la belleza de los motivos expuestos, que ha dado por resultado la venta de la casi totalidad de los cuadros que allí se exhiben.

La crítica de los diarios palmesanos ha tenido también para la exposición de Guillermo Colom palabras muy justas y favorables, y ha reconocido los estimables avances que en relación con su anterior exposición de principios de 1944 acusan las acuarelas que ahora expone.

Como afirma Luis Ripoll en «La Almudaina» de ayer, «Colom ha adquirido una mayor maestría; ha logrado autodepurarse, conseguir una cierta unidad, sustentando su obra en un correcto y afinado dibujo».

Observador constante de la naturaleza, se advierte en él una aguda retentiva y una delicada sensibilidad. Pero también se advierte que el artista ha llegado a otros estados que desbordan la categoría de aficionado, desde luego de mucho mayor importancia bajo nuestro punto de vista, es decir a los de vigorosa expresión, difícil de asegurar en ese género. Ha resuelto también, en muchos casos al menos, el difícil problema de los primeros términos, bien apoyando la obra, unas veces, en el segundo, bien concluyendo aquéllos en un punto justo, suficientemente enérgico sin caer en lo declamativo.

Colom conoce la técnica; sabe que el mayor secreto es el agua misma; que ella sola hace el milagro y que la luz reside, precisamente, en el mismo blanco del papel. Conoce también—¿quién lo duda?—los pequeños trucos y artilugios del oficio, que abundan en la acuarela, llegando al pincel del artista casi sin que ese se dé cuenta y hacen tan grata su especialidad.

Colom, pictóricamente hablando, es ambicioso. No está en un punto muerto, sino que es fácil presumir todavía mayores avances. No obstante, ya podemos citar como logrados los cuadritos número 3, «Preludio invernal» (estudio de aguas alborzadas y celajes, equilibrado con un primer término muy sutil y un segundo honrada y vigorosamente resuelto); el 4, «Rocas blancas» y el 14 «Sol de tarde en Albarcuix». En otro aspecto, por ejemplo el 16 y el 6, y ya dentro de normas más corrientes el 1, el 8, el 9, etc. En los interiores demuestra la corrección de su dibujo y el conocimiento de la técnica de la acuarela y de la composición. El 15 es una obra lograda.»

Nos place en gran manera confirmar el rotundo triunfo logrado por nuestro amigo y paisano, por el que le enviamos nuestra más efusiva enhorabuena.

La velada pastoral del «Alcázar»

Constituyó un éxito artístico la representación de «Pastores a Belén» por «L'Arpa d'Inca»

Anteanoche representó en el teatro «Alcázar», conforme habíamos anunciado en nuestra crónica anterior, el auto lírico-navideño en un prólogo y tres actos *Pastores a Belén*, por parte de distinguidos elementos inqneses que forman la renombrada masa coral *L'Arpa d'Inca*.

El anuncio de esta función y el renombre que acompañaba a los elementos artísticos que iban a ofrecérsela había despertado en esta ciudad visible interés por presenciarse, lo que se tradujo en la considerable entrada que registró el «Alcázar» en la noche del jueves, que sin llenar el vasto patio logró asimismo una concurrencia muy numerosa.

El espectáculo ofrecido a nuestro público fué de muy notable calidad, representado con mucha justeza y propiedad, tanto por lo que se refiere a la representación en sí como a la puesta en escena. *Pastores a Belén* es una agradable pastorela montada con gran cariño por estos muchachos de Inca que ponen toda su alma en presentarla, consiguiendo una representación muy destacada, lejos de esta clase de espectáculos a que nos tienen acostumbrados los aficionados.

La parte musical, muy cuidada en voces y orquesta como es propio de una masa coral, es un digno complemento de la obra; que con ella cobra relieve y elevación.

Los decorados y sastrería acompañan también al conjunto de la presentación, que con la labor de los artistas resultó un agradable pasatiempo que alcanzó en esta población un señalado triunfo para sus ejecutantes y patrocinadores.

Breve restricción en el servicio eléctrico

El lunes podrá ser normalizado de nuevo

Durante estos días ha tenido que ser restringido el servicio eléctrico que suministra la Sociedad «El Gas» por tener el motor Diesel, de 400 H. P. que es el que lo proporciona, en limpieza y reajuste.

De los otros elementos generadores con que cuenta nuestra Central eléctrica, el otro motor de 200 H. P. está de baja por avería, disponiéndose sólo actualmente de los otros dos motores de gas pobre y de la turbina de La Costera, con los cuales se atiende el servicio.

El alumbrado público y algunas industrias de mayor consumo han tenido que ser restringidas, pero se confía en que el próximo lunes pueda quedar restablecido el servicio a su estado normal.

SE VENDE

Una casa en la Vuelta Piquera completamente libre.

Para informes, dirigirse a la calle de Real, n.º 14.

D. Jorge Coll Ramón

falleció en Chambery (Francia), el pasado Noviembre de 1946.

A LA EDAD DE 63 AÑOS

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus atribulados: esposa, D.^a Victoria Didier; hija, D.^a Ana; hijo político: D. Jorge Agnetaz; nieta, Mónica; hermanos: D.^a Antonia, D. Antonio y D.^a Inés; hermanos políticos: D. Sebastián Llabrés, D.^a Antonia Villalonga y D. Antonio Sueca; sobrinos, primos y demás parientes, (presentes y ausentes), participan a sus amigos y conocidos esta dolorosa pérdida y les suplican su asistencia al Conventual que en sufragio del alma del finado se celebrará el próximo lunes, día 13, a las ocho y media de la mañana, en la Iglesia Parroquial, o que de otro modo le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán profundamente agradecidos.

Conferencia Luliana de Guillermo Colom

En la Escuela Luliana de Mallorca, el día 4, tuvieron lugar las últimas lecciones del V Cursillo, que fueron dadas por el poeta Lic. D. Guillermo Colom, Psor. de la Escuela, quien deleitó a sus oyentes disertando sobre el tema «La poesía de Ramón Llull», haciendo un acabado estudio de la misma, resaltando su gran valor poético, leyendo fragmentos de las obras poéticas rimadas, del Bienaventurado Maestro, y haciéndolas comprensibles a todos los oyentes.

Ayuntamiento de Sóller

Terminado el plazo legal de reclamaciones, por el presente se hace público para general conocimiento de los interesados que hasta día 31 del actual inclusivo durante las horas hábiles de oficina y en el Negociado de Administración de Arbitrios tendrá lugar la recaudación en su período voluntario del correspondiente arbitrio sobre Solares sin Edificar, ejercicio 1946.

Se advierte a los interesados que una vez transcurrido el plazo se procederá a su cobro con los recargos correspondientes.

Sóller a 9 de Enero de 1947.—El Alcalde.



D.^a Margarita Castañer Muntaner

falleció en esta ciudad el día 30 de Diciembre de 1946,

A LA EDAD DE 87 AÑOS.

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

A. E. R. I. P.

Sus afligidos: esposo, D. Guillermo Rullán Bernat; hijos: Srta. Francisca, D. Pedro y D. Antonio; hijas políticas: D.^a Catalina Bauzá Rosselló y D.^a Eleonor Coll Rullán; nietos; hermana política: D.^a Ana Casanovas Vda. de Castañer; sobrinos, primos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan una oración por el eterno descanso del alma de la finada, lo que tendrán como un especial favor.

CUARENTA AÑOS ATRÁS

15 Diciembre de 1906

Por Real orden ha sido prorrogada la fecha que se había señalado para la revista anual de los reservistas hasta fin del corriente mes. No se exigirá responsabilidad a los que hayan cambiado de residencia, pero si se impondrá el correctivo de 2, 4 o 6 meses de servicio, según los casos, a los que no lo hayan hecho el día 1.º de Enero próximo.

La instalación de la electricidad en Sóller podemos asegurar que será un hecho, pues que han dado ya comienzo las obras de la fábrica en Sa Costera, en cuyo punto se aprovechará un salto de agua para hacer funcionar la dinamo que ha de producir el fluido. Está encargada de la instalación la casa «Juan Venzel», de Madrid y Barcelona, habiéndose actualmente en Sóller uno de sus ingenieros para practicar los estudios preliminares del tendido de los cables conductores de la electricidad a la población.

Días atrás, D. Gabriel Bailester Busquets presentó la dimisión del cargo de Alcalde, de Fornalutx; pero el Ayuntamiento no se la quiso aceptar, concediéndole licencia para que pueda restablecer su salud. Quedó encargado de la Alcaldía, interinamente, D. Bernardo Mayol.

Después de permanecer fondeado algunos días, en espera del buen tiempo, en el puerto de Barcelona el vapor de esta matrícula «Villa de Sóller», llegó el lunes a éste, siendo portador de algunos pasajeros y efectos varios. Volvió a salir para los puntos de su normal itinerario el martes por la noche.

Las naranjas y limones que se embarcaron para el mercado francés, en el vapor «Villa de Sóller», a principios de esta semana, se pagaron de 20 a 25 reales la carga los primeros de dichos frutos y a 12 pesetas los segundos, también la carga.

En las oficinas del señor ingeniero de la Compañía «Ferrocarril Palma-Sóller», D. Pedro Garau, se han recibido dos presupuestos para la tracción eléctrica, uno formado por la casa «Cherlikon», de Suiza, y otro de la «Siemens», de Berlín. Fue portador de este último D. Udo Steinberg, quien para mayor claridad lo ha traducido al castellano. Ambos presupuestos fueron del agrado de la Junta, según se nos informa, si bien se lamentó del aumento de capital que tendría que afrontar la Compañía en caso de que, estudiado detenidamente y pesado el pro-

y el contra de una y otra tracción, se adoptara la eléctrica.

Otra noticia respecto al futuro «Ferrocarril Palma-Sóller» podemos comunicar hoy a nuestros lectores, con la seguridad de que ha de serles agradable: La de que a mediados de la anterior semana fue despachado el expediente para Madrid, favorablemente informado por Obras Públicas, por la Diputación Provincial y por el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, siendo de esperar que su aprobación por las Cortes se obtendrá igualmente muy en breve, toda vez que continúan todavía abiertas.

22 Diciembre de 1906

En la sesión que celebró el Ayuntamiento el sábado último se acordó accediendo a una petición hecha por los vecinos del Camp de sa Mar, la construcción de una fuente de grifo cerrado en las inmediaciones del puente de madera que conduce a dicha barriada, tomando el agua de la tubería del manantial que alimenta las fuentes del Puerto.

Celebró la sociedad «Defensora Sollerense» el próximo pasado domingo su Junta General ordinaria del mes corriente, y en ella se procedió a la renovación de la mitad de Junta Directiva. Fueron elegidos por unanimidad de votos de los socios asistentes: Vice-Presidente, D. Miguel Forteza Pomar; Vice-Secretario, D. Cristóbal Eugenio Cecilio; Vocales, D. Miguel Segut Oliver y D. Francisco Pastor Albertí.

La Junta de Seglars Católicos, de Palma, ha encargado a nuestro distinguido amigo Rdo. D. Juan Albertí, organista de esta parroquia, la composición musical de un Himno para la «Solidaridad Católica de Mallorca», de reciente creación. La letra, que es un hermoso canto a Dios y a la Patria, es original del laureado poeta mallorquín Rdo. don Miguel Costa y Llobera.

En la carretera del puerto se han plantado estos pasados días, en el tramo comprendido entre la Torre y el caserío de la barriada marítima, buen número de acacia y pinos.

En el viaje que emprendió el jueves el vapor de esta matrícula «Villa de Sóller» tuvo que capear furioso temporal en su travesía de Barcelona a Certe, viéndose obligado a refugiarse en el puerto de Rosas. Este contratiempo le impedirá el poder estar de regreso aquí el día de Navidad, como se tenía proyectado.

Por tercera o cuarta vez ya este año han estado cubiertas de nieve las montañas que nos circundan, habiendo también llovido distintas veces en estos pasados días, aunque no con la abundancia

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 21 de Noviembre de 1946

Los que asistieron

Celebróse bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Antonio Castañer Casanovas, y a la misma asistieron los gestores señores Arbona, Bonuín, Castañer, Aguiló, Deyá, Colom Alcover y Garau.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Pagos

Se acordaron pagos por diversos servicios municipales.

Permisos para obras particulares

Después de la lectura de las respectivas instancias, se acordó conceder permiso para realizar obras particulares a los vecinos D. José Caldentey Carrió y D. Martín Cifre Oller, como encargado de D. Guillermo Pons.

A informes de la Comisión de Obras

Se resolvió pasar a informe de la Comisión de Obras una instancia promovida por D. Ramón Arbona Frontera, solicitando permiso para realizar obras de reforma en una casa de su propiedad, sita en la calle de Santa Teresa, n.º 36, con arreglo al proyecto presentado.

Debe presentar documentos a una instancia

Se resolvió manifestar a D. Guillermo Morell March, como encargado de D. Sebastián Cíerol Grau, que debe acompañar los documentos procedentes a la instancia que ha presentado solicitando permiso para unas obras.

Renuncia a ser parte en un sumario

Visto un oficio remitido por el Juzgado Comarcal, acordó la Corporación renunciar ser parte en el sumario instruido por el Juzgado de Instrucción n.º 1, de Palma de Mallorca, contra el vecino de esta ciudad Sebastián Colom Gamundí, sobre hurto de fluido eléctrico a la Compañía «El Gas, S. A.» de esta localidad.

que hubiera convenido. El frío que se deja sentir es bastante intenso, a causa de un vivo vientecillo del Norte que ha hecho bajar la columna termométrica hasta los cuatro grados.

La suscripción para las obras de reparación y engrandecimiento de la iglesia parroquial alcanza hoy la suma de 30 230 85 pesetas.

Inscripción de un vecino en el padrón de pobres

Vista la correspondiente declaración jurada presentada por el interesado y el certificado médico acompañado a la misma se acordó inscribir en el padrón de pobres del Ayuntamiento al vecino de esta ciudad Antonio Gallego Alonso, entregándole la correspondiente cédula.

A informe del Capataz

Se resolvió pasar a informes del Capataz de la brigada municipal de obras, varias instancias promovidas por distintos vecinos solicitando bajas de arbitrios.

Bajas de arbitrios municipales

Vistos los informes emitidos por el Capataz de la brigada municipal de obras a las respectivas instancias, se acordó dar de baja del Padrón de arbitrios varias casas por diferentes conceptos.

Extracción acuerdos mes de Octubre

Se acordó aprobar el extracto de los acuerdos tomados por la Comisión Gestora en las sesiones celebradas durante el mes de Octubre último, y remitirlo al Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia para su publicación en el «Boletín Oficial».

Proyecto clasificación partidos veterinarios de esta provincia

Se enteró la Corporación de la publicación en el «Boletín Oficial» de esta provincia n.º 12.477, de día 9 del corriente, del Proyecto de rectificación de clasificación de partidos veterinarios de Baleares, en el que figuran bajo el n.º 44 de orden, mancomunadamente, los Ayuntamientos de Sóller, Fornalutx y Deyá con un Veterinario, correspondiendo la capitalidad del partido a esta ciudad.

Sobre implantación servicio marítimo comercial

Vista una instancia presentada por el Sr. Secretario de la «Fumigadora Sollerense S. A.», referente a la implantación, por dicha entidad de un servicio marítimo comercial, cada semana, entre esta ciudad y la Península, a base de un velero a motor, y suplicando que por el Ayuntamiento se tenga a bien gestionar cerca de las Autoridades Superiores de la Marina de este Archipiélago se den las facilidades necesarias para el desarrollo de las actividades comerciales de la entidad solicitante, en el Puerto de esta ciudad, la Corporación acordó por unanimidad dar el máximo apoyo a la petición presentada y, en consecuencia, interesar del Excmo. Sr. Almirante de Baleares se haga cargo de las circunstancias que la motivan y tenga a bien conceder su superior autorización para la efectividad de lo solicitado.

No habiendo más asuntos a tratar, se levanta la sesión.



D.^a Asunción Frontera Maristany

VIUDA DE D. AGUSTÍN LOPATEGUI

falleció en esta ciudad el día 4 de Enero de 1947,

A LA EDAD DE 55 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

A. E. R. I. P.

Sus apenados hijos: D. Agustín y Srta. María-Antonia Lopategui Frontera y D.^a Agustina Lopategui Pagán; hijo político, D. Luis-Amadeo Monte; hermanos: D. Juan, D.^a Catalina, D. José, D.^a Esperanza, D. Ramón, don Damián y D.^a Francisca; hermanos políticos: D.^a María Pla, D. Ramón Rullán, D.^a Luz Vivaldi, D. Jaime Pons, D.^a Enriqueta Rocafort, D.^a María Enseñat, D.^a Ester Cumpiano, Srta. Antonia Lopategui, D. Miguel Frontera, D.^a Adela Velez y D. Antonio Mayol; sobrinos, primos y demás parientes (presentes y ausentes), participan a sus amigos y conocidos esta dolorosa pérdida y les suplican encomienden a Dios el alma de la finada, por lo que les quedarán profundamente agradecidos.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbra.

CRONICA LOCAL

Del curso de las obras de la Iglesia Parroquial

Del Boletín Parroquial transcribimos las siguientes notas:

«Oportunamente se pidió al señor Arquitecto D. Juan Rubió un dibujo de su escudo para esculpirlo en el interior del Atrio, junto con los otros. Al mismo tiempo se le comunicaba que las obras del Atrio estaban a punto de terminarse.

El Rdo Sr. Arcipreste recibió días pasados una afectuosa carta del Sr. Rubió, incluyendo un artístico escudo... de Reus, y en ella le dice entre otras cosas:

«Vaig rebre carta del Sr. Morell, picapedrer, en la que m' explica l'estat de l'obra de l'Atri.

Jo n'estic molt content. Jo pensava anar-me'n d'aquest món sense veure-ho acabat. La última hora ha vingut V, i amb quatre grapades l'ha tingut fet. Que li sia en hora bona i Déu l'hi pagui. Jo n'estic molt content i li dono les més efusives gràcies.

El Sr. Morell me diu que entre els escuts que volen posar dintre de l'Atri, hi volen posar el meu i que l'hi envii tot seguit. No ho trobo bé. El meu escut és l'obra feta. Condició de l'Arquitecte es lo passar desapercebut. Per altre part jo no soc aristòcrata per tenir escut.

Si insisteixen (i li suplic que no ho fassin) li envió un croquis. L'escut del meu poble que és Reus, a la província de Tarragona, (que es la Tiara i les claus del Sant Pare Gregori XI i una de les tres roses del seu escut). Després s'hi podria posar una plomada de separació; i a l'altre costat un anagrama amb les meues inicials: J. R. B.

La llegenda REUS FLOS CAMPI, es la llegenda de l'escut de Reus. Repeteixo que molt més estimo que no l'hi posin.»

No obstante los reparos que opone el estimado Sr. Rubió, ya se han dado las órdenes oportunas para sacar una copia del tamaño conveniente y esculpirlo a la mayor brevedad, según las preciosas indicaciones que nos da en los párrafos anteriores. Y si más tarde se queja, no le diremos más que una frase: *Sóller sabe ser agradecida.*»

Recordamos que en el centro de los arcos laterales del Coro, tan espléndidamente terminado, campear los escudos del señor Maimó, que con tanto entusiasmo inició la magna reforma y del Sr. Enseñat, que habrá tenido la gloria y honor de darle cima con una rapidez insospechada.

Y lo recordamos porque alguien se nos acercó lamentando que nos hubiésemos olvidado del Sr. Maimó en los escudos. ¡El primero que se esculpió fué el suyo!

Además, queremos comunicar a nuestros feligreses que en el pavimento del Atrio, en la parte central, se pondrá, en mosaico el escudo de la ciudad de Sóller, ya que todo Sóller ha contribuido a esa obra monumental; y en los tramos laterales, también en mosaico, se pondrán los anagramas de Jesús y María.

En el próximo número empezaremos la publicación de un *Cronicon Parroquial* desde principios del siglo XIX.

La mayoría de noticias que demos, serán tomadas del interesantísimo *Llibre de noticies del Rv. Comú de Sóller*, consignadas en el mismo de puño y letra de los reverendos Rectores de Sóller, en mallorquín y castellano.

Como es natural, las publicaremos textualmente. Sólo nos permitiremos corregir la ortografía, que a veces es muy deficiente.

Estamos seguros de que los lectores del *Boletín Parroquial* nos lo han de agradecer.

Los donativos de la presente semana suman 260 ptas. La recaudación total asciende ya a 132.640 ptas.

Ha sido terminada ya la piedra del Altar Mayor y ha sido colocada en su lugar provisionalmente, hasta que sean labradas las columnas que faltan.

La reforma de las gradas del Altar Mayor se llevará a término en breve plazo.

Debidamente restaurado en el taller de D. José Canals ha sido colocado en la capilla de San Antonio el altar que tan seriamente deteriorado quedó con el ciclón.

Estos días se está procediendo al decorado de la capilla, que se terminará antes de la fiesta del Santo Anacoreta.»

Carbonillas Almendra y Orujo

SERVICIO A DOMICILIO

Informes y detalles:

PEDRO A. BERNAT

Taller Herrería

Palou, 20

SÓLLER

Tributación sobre la riqueza radicante

Por egoísmo propio deben los contribuyentes satisfacer sus arbitrios en el momento oportuno

En interés de todos los contribuyentes de este término municipal, nos complacemos en reproducir, a continuación, el interesante artículo publicado por nuestro estimado colega «Arriba», de Manacor, en su número 452, de Noviembre último, que dice así:

Arbitrios sobre la riqueza radicante.—Hecho lamentable. No es la primera vez—quisiéramos que fuese la última—que desde estas mismas columnas llamamos la atención a los que siendo deudores a la Hacienda Provincial se niegan caprichosamente al pago de su cuota, con lo que dan lugar a procedimientos de apremio que necesariamente conducen a la subasta de bienes del propio moroso. Este equivocado modo de ver las cosas, esta insana conducta, no debe persistir en los contumaces, quienes al final de la jornada lo único que han conseguido es acumular males y quebrantos sobre su cabeza, amén de duplicar y a veces de centuplicar el importe de unas cuotas contributivas a cuyo pago quisieron hurtarse sin razón moral ni legal que les asistiese. Un hecho reciente y bien lamentable por cierto, pone de actualidad este comentario. Uno de estos contribuyentes morosos y con el que se agotaron ciertamente toda la cordialidad y toda la paciencia antes de acudir al rigor de la Ley—hubo de ver su finca subastada y adjudicada luego a un postor; y ante el trance, inevitable ya de perder irremisiblemente la finca, nuestro hombre, asustado de su propia obra, quiso enmendar su error prestándose a un arreglo con el comprador quien, naturalmente, no se avenía a componendas a menos que se le indemnizara con largueza. Medió en estas pláticas el mismo Recaudador Ejecutivo tratando de reducir o de bajar al menos las pretensiones del adjudicatario que se iba por las nubes y cuando gracias a esta generosa intervención—más generosa si se tiene en cuenta los desplantes y la fachenda usados por el moroso anteriormente—se llega a un acuerdo, queda ésta sin efecto a causa de una nueva informalidad del primitivo deudor. Se rompen entonces las negociaciones, se separan de ésta los mediadores, y el comprador de la finca subastada harto del incumplimiento del deudor recaba su liber-

tad de acción para el futuro. Resultado: que poco después el moroso, que ha tenido que correr de Herodes a Pilatos tratando de ganar la voluntad del comprador que no quiere saber nada del asunto, tiene por fin que pagar para recobrar la finca una crecidísima indemnización que se eleva nada menos a 40.000 ptas... y pensar que pudo librarse de tan enorme desembolso con solo haber pagado por las buenas el insignificante puñado de pesetas que adeudaba a la Hacienda Provincial y que el Recaudador ejecutivo le reclamaba apurando hasta el colmo los buenos deseos de concordia... El hecho es por demás elocuente y excusa de mayores comentarios...»

Como puede verse se trata de un señor que antes de satisfacer voluntariamente el impuesto que adeudaba por el concepto de Riqueza Radicante, consintió en que fuera subastada su finca y vendida, por unas pocas pesetas, al mejor postor.

Naturalmente, se arrepintió de lo hecho inmediatamente después de consumada la venta y menos mal que tras laboriosas gestiones pudo el rebelde contribuyente hacerse de nuevo con la finca, aunque ello le haya costado un importante pico.

Como dice muy bien el artículo que comentamos, todo esto resulta lamentabilísimo.

Celebraríamos de veras que en nuestra ciudad—por su buen nombre, y en propio interés de los contribuyentes—no se repitiese el caso, ya que, aparte de otras consideraciones más elevadas, es mucho mejor para el contribuyente satisfacer sus débitos para con el Estado, Provincia o Municipio, en el momento que se señala que no tenerlo que hacer extemporáneamente con los correspondientes recargos, y no hablemos de si ha de llegarse a la venta forzosa de la finca...

Dr. J. L. ARBONA

MÉDICO-OCULISTA

Tendrá su consultorio abierto los Domingos de 9 a 1.

Calle Moragues, 27 Sóller

SE DESEA ALQUILAR

una casa situada a cinco minutos de la estación, con un trozo de tierra. Informes en esta Administración, anuncio n.º 285.

Dr. TOMÁS LLOMPART

ESPECIALISTA GARGANTA, NARIZ Y OÍDO - CIRUGÍA GENERAL

Consultará todos los Domingos de 9'30 a 12'30 en:

José Antonio, 84 - SOLLER

La jornada de Reyes en Sóller

Representación del cuadro bíblico en el Puerto. — Reparto de Juguetes — Transacciones comerciales

La celebración de la festividad de los Santos Reyes ha tenido en Sóller este año singular relieve y brillantez, no sólo por la calidad de los actos celebrados sino también por su mayor número y animación con que se han visto todos ellos favorecidos.

En la vigilia de la fiesta, que coincidió en domingo, celebróse en el Puerto la representación del juguete bíblico *Adoració dels Reis Magos* que, por su carácter popular y por el tiempo que llevaba sin representarse en nuestra comarca, atrajo a una numerosa concurrencia.

En la explanada que existe junto al Hotel Marisol fué improvisado rústico escenario para la representación. Esta corrió a cargo de voluntariosos aficionados de aquella barriada que pusieron todo su entusiasmo en sus respectivos cometidos consiguiendo una ejecución bien aceptable teniendo en cuenta su solo amateurismo y la calidad literaria de la obra que no es precisamente un primor.

Ello no fué obstáculo para que el numeroso público que se reunió en torno al tablado pasara un rato sumamente distraído y divertido, sobre todo la gente menuda que era la que más abundaba.

Una vez terminada la representación, fué adorado el Niño Dios por gran número de chiquillos ataviados de pastores, nota simpática y vistosa con la que se puso fin a este acto, lleno de color local.

En la mañana del día de Reyes, procedióse al reparto de juguetes a los niños y niñas de esta ciudad, previamente inscritos para ello.

Este acto tuvo lugar en la plaza de Calvo Sotelo, a las diez de la mañana. En el templete para la música situáronse las autoridades municipales y sindicales organizadoras del mismo, presididas por el señor Alcalde, D. Antonio Castañer, iniciándose seguidamente el reparto.

La banda municipal efectuó breve pasacalles por los lugares más céntricos para reunir a los niños que debían recibir los regalos y a sus acompañantes. Pronto una gran muchedumbre infantil se halló agrupada junto al mencionado templete, recibiendo con la natural algazara y alegría los regalos que les correspondían en el sorteo.

Por el señor Alcalde, les eran entregados a cada uno, repartiéndose entre todos más de cuatrocientos juguetes que habían sido sufragados por los industriales, comerciantes y particulares de esta ciudad que habían respondido al llamamiento que para esta hermosa iniciativa les había dirigido el señor Alcalde.

La Empresa de los teatros locales cooperó también a este acto con un crecido número de invitaciones para la función de dicho día en el «Fantasio».

Los establecimientos comerciales dedicados a la venta de juguetes y objetos para regalo vieron muy concurridos y animados en los días anteriores a la fiesta de los Reyes Magos, principalmente el domingo, que por especial disposición gubernativa habían sido autorizados para estar abiertos.

Con motivo de la citada festividad efectuáronse numerosas transacciones, que permitieron colmar las ilusiones de tantas mentes infantiles y de otras que no lo son, que aguardaban con anhelo la llegada de las dádivas reales.

Mañana, baile en el «Defensora»

La Comisión Organizadora de los bailes que vienen celebrándose, en el teatro de la sociedad «Defensora Sollerense», anuncia que para mañana, domingo, a las nueve de la noche, prepara un nuevo baile, esta vez con la orquestina local «Bohemios».

Damos publicidad a la noticia para informar con ello a los bailadores y amigos de esta diversión.

Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros

La «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros», con el deseo de posibilitar en su día la ampliación de sus servicios económico-sociales, destinando el sobrante a la producción de renta, ha adquirido en propiedad los edificios núms. 33, 35, 37, 39 y 41 de la calle de Sta. Eulalia y núms. 26, 28, 30, 32 y 34 de la calle de Colón de la ciudad de Palma de Mallorca.

Por reciente orden del Ministerio de Trabajo, que publica el «Boletín Oficial del Estado», se dispone que la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» se haga cargo del Activo y Pasivo de la Caja de Ahorros de Bisbal de Panadés.

Casa de Cultura y Biblioteca Pública

Después del tradicional período de vacaciones navideñas, la Biblioteca Pública y Gratuita de la Sucursal en esta ciudad de la Caja de Pensiones ha reanudado sus actividades.

Las 11.981 obras que han sido consultadas o leídas por 10.900 lectores son fiel exponente de la intensa labor cultural que ha desarrollado durante el pasado año 1946.

Entre las 73 Obras de nueva adquisición con que ha enriquecido su colección de 2.103 volúmenes figuran: Los tomos XVII al XXIII de la valiosa colección «Biblioteca de Autores Españoles»; «Congreso Eucarístico Diocesano de Barcelona»; «Discursos y Radiomensajes de S. S. Pío XII»; «El Pensamiento Jurídico de San Raimundo de Peñafort»; E. Luño; «Función Social de la Hipoteca»; E. Luño; «Galería de Autorretratos»; «Manual del Fabricante Jabonero»; Scansetti; «Actualidades Científicas»; P. Puig; «Selección de Libros»; L. María; «Estudios Económico sociales»; S. Aznar; «Bosquejos de Antaño»; Tous y Maroto; «La Vuelta a los Altares»; L. Creus; «La Liturgia para todos»; I. Quetglas; «Esquemas Cronológicos de la Historia de España»; B. Riu; «Florecillas Lullanas»; P. Caldentey; «La Joya de Carácter»; T. Toth; «Hacia tu ideal»; F. Esteva y «Catalogación y Ordenación de Bibliotecas»; J. Rubió.

Nota de la Alcaldía

Donativo para la Casa-Hospicio

El comerciante del gremio de zapatos D. Bernardino Seguí Beltrán ha tenido la atención de donar a los asilados de la Casa Hospicio de esta ciudad y a las Hermanas de la Caridad que en dicho Establecimiento prestan servicio un par de zapatillas *patufillas* por persona.

También D. Juan Marqués Arbona obsequió durante las pasadas festividades navideñas con un hermoso pavo a los asilados, que fué servido en la comida del día de Navidad.

La Junta de Beneficencia, enterada de los mencionados donativos acordó expresar a los generosos donantes su gratitud y satisfacción y que se hiciera público este agradecimiento para estímulo y ejemplaridad de otras personas cuya posición privilegiada podría beneficiar en alguna que otra ocasión a los pobres asilados en la Casa Hospicio de esta ciudad que se halla, por cierto, bien necesitada de la ayuda de todos los buenos sollerenses.

ALCAZAR

GARY COOPER y MADELEINE CARROLL en

POLICÍA MONTADA DEL CANADÁ

EN TECNICOLOR

Un argumento apasionante, desarrollado en una de las más bellas comarcas de la tierra.

La más extraordinaria película de amor y aventuras que jamás se haya filmado en colores

Taller Radiotécnico SANPI

Calle San Bartolomé, 12

Modernización y reparación de Aparatos de Radio
Alquiler de Amplificadores :: Bobinado de Motores
Reparaciones a domicilio :: Trabajos garantizados

PRESUPUESTOS GRATIS

Delegación Provincial de Trabajo de Baleares

Calendario Laboral de Fiestas Oficiales para 1947

Fiestas abonables sin recuperación

Día 1 de enero. — Circuncisión del Señor.
Día 19 de marzo. — San José.
Día 3 de abril. — Jueves Santo.
Día 5 de junio. — Corpus Cristi.
Día 18 de julio. — Fiesta de la Exaltación del Trabajo.
Día 8 de diciembre. — Inmaculada Concepción.
Día 25 de diciembre. — Natividad del Señor.

Fiestas abonables con recuperación

Día 6 de enero. — Epifanía.
Día 4 de abril. — Viernes Santo.
Día 15 de mayo. — Ascensión del Señor.
Día 15 de agosto. — Asunción de la Virgen.
Día 1 de noviembre. — Todos los Santos.

Por lo que se refiere a las fiestas especiales para Menorca e Ibiza, festividades religiosas locales, y fiestas patronales de Sindicatos, Gremios u oficios se hallan las mismas debidamente especificadas en el Calendario Laboral de Fiestas Oficiales, editado por esta Delegación Provincial de Trabajo. Igualmente en el referido Calendario figuran las autorizaciones y excepciones que habrán de regir durante el próximo año de 1947, para los establecimientos de peluquerías de caballero, venta de pescado y flores naturales, comestibles y comercio en general.

Palma de Mallorca, 30 de diciembre de 1946. — El Delegado de Trabajo, S. Gil Blanco.

Hoy es esperado el velero

Saldrá de nuevo para Barcelona por la noche

El sábado último quedó despachado para Barcelona, con la abundante carga que se le había preparado, el velero «Flor del Mar», que zarpó de nuestro puerto en la mañana del domingo.

Para hoy se tiene noticia de su llegada, trayendo abonos, hilados y paquetería.

Una vez descargado y vuelto a cargar las partidas de frutos, algarobas y tejidos que debe llevarse para Barcelona, zarpará de nuevo con rumbo a aquel puerto.

MATEO ENSEÑAT

CALLE JESÚS, N.º 3

Compra y vende toda clase de muebles, cuadros y objetos antiguos.

Modificación de tarifas postales

Desde el día primero del corriente mes son vigentes las modificaciones de las tarifas postales aprobadas por la ley de Presupuestos que publica el «Boletín Oficial del Estado» de 1 del actual y que son las siguientes:

El franqueo de las cartas, tanto para el interior de las poblaciones como para fuera de ellas, se entenderá sujeto a la tarifa única de 0'50 pesetas por cada 20 gramos de peso o fracción.

Las tarjetas postales, tanto por el interior como para el exterior de las poblaciones se franquearán con 0'35 pesetas las sencillas y 0'70 las dobles o con respuesta pagada.

Las tarjetas llamadas de visita, en sobre abierto o cerrado se franquearán, tanto para el interior como para fuera de las poblaciones, a razón de 0'50 pesetas.

El franqueo de periódicos tanto para el interior como para fuera de las poblaciones, será el de 0'50 pesetas por cada 140 gramos de peso o fracción, quedando suprimida toda suerte de bonificaciones, aunque en vigor el régimen de conciertos por las cantidades que se determinen con arreglo a las disposiciones reglamentarias vigentes.

Los paquetes postales (islas con la Península, Península y Golfo de Guinea, entre Baleares y Canarias) tributarán a razón de 5 pesetas por cada cinco kilogramos de peso, franqueándose con los sellos correspondientes. Los interinsulares se franquearán a razón de tres pesetas por cada 5 kilogramos de peso.

INÉS HELÉNE

ACADEMIA DE CORTE

SISTEMA MARTÍ

Calle Bauzá, 14-2.º piso SOLLER

AGRICULTORES

Se ha recibido el famoso mata-cadells CODELLOL

Ferretería: La Mallorquina - Bauzá, 12

SE DESEA VENDER

Una casa, denominada *Ca Na Monja*, en la carretera de Palma, con porción de tierra anexa.

Para informes: D. Pedro Suan, Romaguera, 6. Sóller.

